

## Andreu Nin Pérez



Andrés Nin Pérez.

También conocido como Andrés Nin Pérez nació en El Vendrell, Tarragona, el 4 de febrero de 1892. Se lo denomina protagonista de la historia por ser uno de los revolucionarios marxistas más influyentes en España durante la primera mitad del siglo XX.

Se crio en el seno de una familia humilde, siendo su padre zapatero y su madre campesina. El trabajo arduo de sus padres le permitió educarse y gracias a sus capacidades intelectuales llegó a ser maestro y radicarse en Barcelona, poco antes de que estallase la Primera Guerra Mundial. No solo se dedicó al magisterio sino que también incursionó en el periodismo y la política.

Sus primeros pasos en la política los dio en el Partido Socialista Obrero Español, más conocido como PSOE. Sin embargo, al poco tiempo se unió al sindicalismo revolucionario tras integrarse en la CNT (Confederación Nacional del Trabajo). En el pleno nacional de la CNT celebrado el 28 de abril de 1921, fue elegido delegado para asistir al tercer congreso de la Internacional Comunista y al congreso fundacional de la Internacional Sindical Roja (Profintern), convirtiéndose en un personaje clave de ambas internacionales incluso luego de que la CNT abandonara la III Internacional en 1922.

Durante un tiempo se vivió en Moscú, donde perteneció al equipo de León Trotsky. A partir de 1926, se unió a la Oposición de Izquierda por lo cual tuvo que abandonar la URSS en 1930. Al regresar a su país natal, Nin se transformó en una figura clave para la formación de la Izquierda Comunista de España (mayo de 1931), grupo afiliado a la Oposición de Izquierda Internacional. Asimismo formó parte de la Alianza Obrera e intervino en los sucesos de octubre de 1934 en Cataluña.

En 1935, tras la fusión de su grupo con el Bloque Obrero y Campesino para fundar el POUM (1935), fue nombrado miembro del comité ejecutivo del nuevo partido y director de su publicación, La Nueva Era. A su vez fue elegido secretario general de la Federación Obrera de Unidad Sindical (FOUS) en mayo de 1936.

A un año de ejercer como secretario de la FOUS, es detenido por la policía política soviética, que actuaba clandestinamente en la zona republicana durante la Guerra Civil Española con la connivencia de los mandos Comunistas. Este episodio lo llevó a su muerte, luego de ser trasladado a Valencia y a Madrid y ser torturado por la orden del General Orlov quien respondía a las órdenes de Stalin. Lo asesinaron en Alcalá de Henares, Madrid, el 20 de junio de 1937.